

D. Juan Bautista Simeón Aliaga del Comercio

FALLECIÓ AYER Á LAS SIETE DE LA MAÑANA

A LOS 45 AÑOS DE EDAD

HABIENDO RECIBIDO LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Irene Ramón Vivó, hijas, su padre D. Juan Bautista Simeón Martínez, hermanos y albaceas testamentarios, participan á sus demás parientes y amigos tan sensible pérdida, y les ruegan asistan á la misa de cuerpo insepulto que se celebrará esta mañana, á las diez, en la parroquia iglesia de San Juan del Hospital, y á la conducción del cadáver, que se verificará acto seguido, desde la casa mortuoria, Lauria, 12, á la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo. El martes y ocho días siguientes, á las siete de la tarde, se rezará el Santo Rosario en la capilla de Nuestra Señora de los Desamparados de la parroquia de San Andrés. No se reparten esquelas.

LA SEÑORA Doña Margarita Nuñez de Haro y Vergadá DE VERGES

ha fallecido á las tres de la madrugada de hoy

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su director espiritual, esposo, hijo, padres, abuela, hermanos y demás parientes, suplican á sus amigos encomienden su alma á Dios y asistan á la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, á las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, En Blanch, 7, á la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo. No se reparten esquelas.

PARA SAN JOSÉ

Confitería de EUGENIO BURRIEL
Reina, 1.—Teléfono 101
CASA ESPECIAL PARA ENCARGOS
Ramilletes, Platos modernistas, Tortadas, Pastes de espuma, Dulces secos, Repostería y Bombones, Objetos de fantasía en porcelana y bronce.

Asuntos del día

Hoy comenzará a discutirse en el Congreso el proyecto de ley encaminado a mejorar la situación de los cambios. Decíamos ayer que temíamos que quisiera convertirse este asunto en cuestión política, y las noticias que nos trasmite el telégrafo nos hacen aumentar nuestros pesimismo.

El proyecto en cuestión es mucho mas modesto que el del Sr. Villaverde, pues no se cree que con él se ha de conseguirse la nivelación de los cambios, pretendiéndose únicamente evitar las oscilaciones bruscas en el alza y baja del precio de la peseta con relación á los francos, y especialmente impedir las operaciones de los agiotistas.

El Sr. Maura no ha tenido inconveniente en manifestarlo así, como lo podrán ver nuestros lectores en la sección de Última hora, añadiendo que el proyecto presentado no es incompatible, ni mucho menos, con el del Sr. Villaverde.

El periódico España, ocupándose del convenio del Banco, dice:

"Hubiera sido lo mas conveniente que al omenzar el convenio se dispusiera de gran cantidad de francos; pero, como quiera que las sumas que posee el Banco han de quedar libres para las operaciones de éste, habrá que recurrir á recursos extraordinarios, como aperturas de créditos en el extranjero.

Parece que el propósito del Banco es el ceder francos en pequeñas cantidades, muchos pocos, por considerar que éste es el medio mejor para hacer fuerza en el mercado. Creen los que han redactado este proyecto que con él lograrán reducir el cambio á su normalidad, es decir, al tipo que debe regir, teniendo en cuenta la relación existente entre nuestra industria y nuestra riqueza y la del extranjero."

No obstante las declaraciones del señor Maura, las minorías se preparan, antes de entrar á discutir el proyecto, á promover una amplia discusión para desenvolver la parte requiriendo al gobierno á que explique los motivos en que funda su proyecto.

Las minorías, lo que parece que buscan no es resolver el problema de los cambios, sino quebrantar al gobierno, juzgando que la mejor manera de conseguirlo, y en lo cual aciertan, es dividiendo á la mayoría.

En la prensa extranjera menudean los comentarios acerca del desenlace que pueda tener la actual campaña ruso-japonesa, sin que falte quien abogue por una mediación de las potencias para resolverla en breve término, evitando las grandes pérdidas que forzosamente debe causar.

Pero al apuntarse esta cuestión, los periódicos rusos con unanimidad la rechazan enérgicamente, diciendo que, si la mediación se ofreciese, no debería Rusia vacilar en oponerse á ella resueltamente.

Es casi seguro, pues, que el conflicto entre los dos imperios beligerantes habrá de tener su solución en el campo de batalla.

Los débitos de Ultramar

El dictamen de la Comisión del Congreso que entiende en el proyecto para satisfacer los débitos procedentes de Ultramar, consta de los siguientes artículos:

- Artículo 1.º Las obligaciones que se hallen pendientes de pago y de reconocimiento y liquidación, procedentes de Cuba, Puerto Rico y Filipinas, se entenderán divididas en dos agrupaciones para los efectos de librar y ejecutar el pago de su importe.
Constituirán el primer grupo, con carácter de preferentes, las que procedan de:
a) Haberes personales por razón de sueldo de soldados, clases, oficiales, jefes y generales del Ejército y Armada, y empleados civiles, que sean obrados por los propios interesados ó sus herederos legítimos forzosos.
b) Haberes pasivos por los mismos conceptos y en iguales condiciones.
c) Fianzas y depósitos de Cuba y Puerto Rico, é imposiciones sin interés de las Cajas de Manila.
d) Devoluciones de ingresos indebidos, reglamentariamente formalizados.
e) Loterías.

El segundo grupo de obligaciones lo formarán todas las no asignadas y comprendidas en el primero, y se subdividirán á su vez en las dos siguientes clases:
1.º Acreedores directos ó sus legítimos representantes, que acrediten en forma legal esta presentación. Los mandatos anteriores á la promulgación de esta ley serán ratificados por el mandante; de no serlo antes de su pago, pasará los créditos á la siguiente clase.
2.º Cesionarios de créditos que los hayan adquirido por cualquier título lucrativo ó oneroso que envuelva la transferencia del dominio de los mismos.
Art. 2.º El Tribunal gubernativo del ministerio de Hacienda, auxiliado por el director general de la Deuda, y los ordenadores de pagos de los ministerios de Guerra y Marina, funcionando como Junta especial, clasificarán, aplicándolas al grupo y á clases correspondientes, las obligaciones pendientes liquidadas y reconocidas y las que se vayan liquidando en el mas breve plazo posible por los Negociados de Guerra y Marina dedicados á este servicio, y por la sección de asuntos de Ultramar de la citada Dirección general de la Deuda, y siendo ponente en cada caso

según su respectiva procedencia, este director ó aquellos ordenadores de pagos de Guerra y Marina.

Cuando el Tribunal, en algún caso concreto, abrigue fundado motivo de duda sobre la legitimidad del crédito ó sobre el procedimiento seguido para su reconocimiento, podrá acordar la revisión del expediente, que efectuará por sí, resolviendo el caso, con alzada de su fallo, en vía contenciosa.

Art. 3.º Al pago por todo su valor reconocido de las obligaciones del primer grupo, declaradas preferentes, se destinan:

- 1.º El producto en negociación, que se realizará en la forma y al tipo que acuerde el Consejo de ministros, de los títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, que tiene en cartera el Tesoro público, por valor de 30,855,932 pesetas nominales.
2.º El producto en negociación que asimismo, y en igual forma, se realice de Deuda perpétua al 4 por 100 interior, con cupón corriente, por la suma necesaria para completar, sobre el importe á que ascienda el recurso primeramente asignado, el valor total de las obligaciones.

Cuando la cuantía del crédito individual que se liquidare exceda de 2,500 pesetas, podrá satisfacerse su importe mediante la entrega del título ó títulos de Deuda que correspondieren, al tipo medio de su cotización en los tres meses anteriores á la fecha del reconocimiento de la obligación, abonándose en metálico el saldo ó residuo que resultare.

Art. 4.º Para el pago de las demás obligaciones comprendidas en esta ley se autoriza la emisión y la negociación que fueren indispensables, en las mismas condiciones citadas en el artículo precedente, de títulos de Deuda perpétua interior al 4 por 100, por una suma igual al valor de las obligaciones pendientes.

Los créditos representativos de las obligaciones de la primera clase del segundo grupo quedarán satisfechos mediante la entrega por todo su valor nominal, con el cupón corriente, de títulos de la Deuda de 4 por 100 interior que correspondieren, abonándose en metálico, con descuento de un 25 por 100, los residuos ó saldos, con que se completará exactamente el importe de los créditos reconocidos.

En igual forma serán satisfechas las obligaciones de la segunda clase del grupo segundo; pero solo por el 85 por 100 de su importe reconocido.

Art. 5.º Mientras estén pendientes de liquidación y pago en esta forma las obligaciones á que se refiere esta ley, se entenderá en suspenso el precepto del art. 5.º de la ley de 29 de mayo de 1882, ratificado por la de 2 de agosto de 1899, en cuanto se refiere á la amortización de la propia Deuda al 4 por 100 interior.

Art. 6.º Se declara prescrito el derecho al cobro de todo crédito procedente de Ultramar que no se haya reclamado en los términos que respectivamente tuvieran para ello señalados por las disposiciones que les conciernan, y en todo caso, que no lo haya sido antes de la promulgación de la presente ley.

Los créditos ya reclamados y pendientes de justificación se declaran también prescritos si no se justifican cumplidamente por falta del interesado, dentro del plazo de seis meses, á contar desde esta fecha, los procedentes de Cuba y Puerto-Rico, y de nueve meses los de Filipinas.

Art. 7.º Con los recursos señalados en el artículo 2.º de esta ley se atenderá también al pago del saldo que resulte de la cuenta con el Banco Hipotecario de España por Deuda flotante de Ultramar.

Art. 8.º Las deudas procedentes de las guerras coloniales anteriores á la última seguirán regidas, en cuanto á su liquidación y forma de pago, por las leyes anteriores especiales que establecieron las formas de su reconocimiento, rebajas y conversión.

Art. 9.º El ministro de Hacienda cuidará del exacto cumplimiento de esta ley, y propondrá al Consejo de ministros las disposiciones necesarias para su inmediata ejecución.

INTERMEZCO

¿A quién pertenecerá el Polo Norte?

La ambición americana se va demostrando cada vez mas; ahora están disputando ya la posesión del Polo Norte, todavía no descubierta, los canadienses y los yankees.

Los americanos pretenden que su pabellón sea el que flote allí, y los canadienses, por el contrario, se lo quieren apropiar, sosteniendo que el Polo no es mas que una prolongación geológica del territorio del Canadá.

A la vez que así se discute, han marchado dos expediciones al descubrimiento del Polo, una canadiense y otra americana.

¿Quién se lo llevará?

En la Academia de la Historia

Recepción del señor conde de la Viñaza

Madrid 13.—El acto ha resultado verdaderamente solemne. El conde de la Viñaza ocupa la vacante de D. Alejandro Llorente, ministro que fué con los conservadores. El tema de su discurso ha sido "Los cronistas de Aragón."

placencia se agranda al saludaros á vosotros, que en el seno de esta corporación os consagrais á investigar y depurar la Historia, principal maestra y consejera para regir y gobernar á los pueblos. El recuerdo de su fundación es un motivo mas para procurar que en mi reinado adquieran gran desarrollo esta clase de conocimientos. Nunca olvidaré este solemne acto, que doy por abierto."

El discurso del Sr. Silveira, como todos los suyos, ha dado origen á comentarios, por su parte consagrada á juzgar hechos y cosas presentes con su fina ironía. Alguien ha creído ver en ciertos periódicos alusiones mas ó menos veladas al Sr. Maura. Los párrafos mas comentados han sido los siguientes:

Hablaba el conde de la Viñaza del escritor aragonés Lupercio Argensola, y dice el señor Silveira:

"Somos severos con Lupercio al censurarle su indignación por los peligros de la mala doctrina, cuando existen hoy peores Lupercios que piensan que la regeneración no ha de venir si no es al aire libre..."

El viaje de Guillermo II

El emperador de Alemania ha salido del puerto de Bremenhaven, á bordo del vapor "Koenig Albert", para realizar su anunciada excursión por el Mediterráneo. Acompaña á S. M., según noticias, su esposa la emperatriz Augusta Victoria.

El viaje del kaiser no tiene mas objeto que atender al restablecimiento de su salud, cumpliendo las prescripciones de sus médicos, que le han aconsejado la mayor tranquilidad y que hable poco, por estar aún delicado de la operación que le fué practicada.

Llegará Guillermo II á Vigo el día 13, por la mañana. En la tarde del mismo día saldrá para Gibraltar. Después continuará su excursión tocando en Mahón, Nápoles, Corfú y Atenas. El yate Imperial "Hohenloher", precede al viaje del kaiser en algunos días. Tomó carbón en Gibraltar y esperará á S. M. I. en Sicilia.

El viaje de regreso á Berlín lo hará por tierra, también de riguroso incógnito.

El vapor "Koenig Albert", pertenece á la poderosa Compañía Lloyd Norte Alemán. Apareja de goleta y desplaza 10,840 toneladas. Tiene 500 pies ingleses de largo, 60 de manga y 34 de puntal, y dos máquinas de cuádruple expansión, que desarrollan 8,000 caballos de fuerza y le imprimen una marcha de 20 á 22 millas por hora. Está dotado de dos hélices y dividido en catorce compartimientos estancos. Fué construido en Stettin, el año 1899, en los astilleros de Vulcan. Este barco es de los que prestan servicio en la línea de Nueva-York.

Los médicos titulares en los tribunales

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha dirigido una real orden á los presidentes de las Audiencias, encargándoles recomienden á todas las autoridades judiciales y funcionarios de la administración de justicia, que cuando los médicos titulares comparezcan ante las Audiencias ó ante los jueces de primera instancia é instrucción, se les guarden todas las consideraciones y respetos debidos á su cualidad de peritos profesionales y á la importancia del servicio que prestan.

Excursión científica por los Pirineos

Paris.—La facultad de Ciencias está organizando una excursión científica escolar por España y los Pirineos. Durante la expedición se darán conferencias y se harán investigaciones geológicas, además de herborizar y examinar cuidadosamente la flora. La caravana de excursionistas recorrerá parte de Cataluña y la Cerdeña.

La dirección científica de la expedición será encomendada á los Sres. Bertrand, profesor de la Escuela Normal Superior de Paris; Flahault, profesor de la Universidad de Montpellier, y Odón de Buen, catedrático de la de Barcelona.

Guerra ruso-japonesa

Detalles de un combate

San Petersburgo 12.—Además del informe oficial transmitido por Alexieff ha recibido el czar otro despacho complementario firmado por Markharoff, dando interesantes detalles del combate del día 10. La parte del despacho hecha publica dice que los rusos destacaron varios torpederos, librando combate con la vanguardia rusa. Markharoff añade:

"Uno de nuestros torpederos se cubrió de gloria rebasando la línea enemiga, torpedeando á un cazatorpedero japonés, que fué echado á pique haciendo explosión. Las baterías de los fuertes hicieron fuego nutrido, averiando seriamente á un crucero japonés, cuyo nombre ignoro. Además el crucero japonés "Takassaki", sufrió averías de consideración.

Nuestro torpedero "Steregonski", se fué á pique, siendo las demás averías sufridas por nuestros barcos insignificantes. Nuestras bajas se han reducido á varios heridos leves."

La nota oficial, comunicada á los periodistas, añade que durante el bombardeo las tripulaciones de la escuadra quedaron en la rada interior dedicados á sus habituales ocupaciones, como si nada anormal sucediese, pues están ya tan acostumbrados al sistema que vienen empleando los japoneses, que no se preocupan gran cosa de sus ataques. Los japoneses dispararon sobre la plaza 154 proyectiles de 12 centímetros.

Las operaciones de los japoneses en Corea

Los telegramas de origen ruso dan noticia de la marcha de las operaciones japonesas en Corea.

mas que tres baterías en Ping-Yang, y ninguna fuerza en el camino [que va de Ping-Yang, á Seul].

La infantería y la artillería japonesa, que estaban concentradas la semana última en Huan Djin, han entrado en Seul. Varios regimientos de infantería, con artillería é ingenieros, avanzan á lo largo del río Taivun-Han. Continúan los desembarcos en Yongampho, donde las fuerzas japonesas, según los espías coreanos, llegan á 12,000 hombres.

La marcha de los japoneses se verifica con mucha lentitud, por haber muchos soldados enfermos y ser muy intenso el frío, que obliga á las tropas á frecuentes paradas para calentarse mientras vivaquean. Varios destacamentos avanzan también por el camino que corre paralelo á la costa al Norte de Gensan.

La travesía del lago Baikal

Según los últimos informes recibidos de San Petersburgo, se halla definitivamente organizado en el lago Baikal el paso de las tropas que se dirigen á la Mandchuria desde Rusia.

Hasta ahora el transbordo se efectuaba con ayuda de ferry-boats, esto es, de barcos especiales que transportaban el tren entero desde una orilla del lago á otra. Cuando llegaba la época de los hielos, que en la región del Baikal dura desde noviembre á mayo, quedaba en suspenso el servicio de los ferry-boats, dificultándose considerablemente la travesía del lago.

Por esta razón venían estudiando los ingenieros rusos desde hace varios años un proyecto de vía que contorneara el Baikal por su extremo Sur, proyecto que se encuentra en la actualidad casi realizado. La mencionada vía ha tenido que ser construida, en su mayor parte, perforando enormes montañas. Su longitud total es de unos 200 kilómetros. La distancia que tienen hoy que recorrer los ferry-boats en verano y primavera, ó los trineos en invierno, es de unos 112 kilómetros, aproximadamente.

Una de las secciones terminadas es la que va desde Fanhói á Misovnaya, estación límite esta última donde se verifica el transbordo en los viajes por ferry-boat. La vía tendida actualmente sobre el hielo del Baikal llega á la estación de Fanhói, ganando bastantes kilómetros con relación al antiguo itinerario.

Desde la costa á Fanhói son arrastrados los vagones por caballos en una distancia de 38 verstas. Calculan los ingenieros que la sección de Fanhói á Kuituk estará acabada en abril, coincidiendo su inauguración con el deshielo. Aunque se seguirá llevando á cabo la travesía del Baikal por medio de ferry-boats, sólo se transportarán vagones de mercancías. Las tropas harán á pie el trayecto de Irkust á Kuituk, ó sea unas 86 verstas.

En 1.º de enero de 1905 quedará en disposición de prestar servicio toda la línea de contorno, dirigiéndose los trenes desde Irkust á Listvinitchina, y desde aquí á Kuituk.

La organización actual permite hacer pasar diariamente por el Baikal un promedio de 4,000 hombres.

DEL EXTRANJERO

El ferrocarril coreano

Todos los telegramas de la prensa extranjera convienen en que los japoneses activan considerablemente la construcción del ferrocarril de Seul á Fusan. Esta línea recorrerá de extremo á extremo el territorio coreano, y al quedar reestablecida la paz facilitará el desenvolvimiento comercial. Después de inaugurada la sección de Fusan á Wiju, y mediante un pequeño enlace con el transiberiano, existirá una nueva vía de comunicación entre Tokio y Paris, por Seul, economizándose el viajero las doce horas de navegación desde Nagasaki á Fusan.

Agitación en Armenia

Paris.—Según despachos de Constantinopla, han sido enviados siete batallones á la región de Sassoun, por la agitación que se advierte entre armenios y kurdos.

Atentado contra un conde austriaco

Viena.—El conde de Oskay, vicesecretario del ministerio de Hungría, ha sido herido gravemente de un tiro de revólver, que le ha disparado una señorita. Se ignoran los motivos que han impulsado á la agresora.

Kouropatkine

San Petersburgo.—El general Kouropatkine establecerá su cuartel general provisionalmente en Liaou-Yang, y aunque dice que no permitirá que le acompañe ningún corresponsal de periódicos, ha prometido darles cuantas facilidades estén en su mano para que puedan telegrafiar los sucesos de la campaña.

Nueva línea férrea

Tokio.—Entre el Japón y Corea se ha firmado el tratado de concesión del camino de hierro de Wiju á Seul.

Los rusos se retiran

Paris.—Noticias de Tokio dicen que los rusos que había en Chong-Ju, se han retirado hacia Wiju donde se ocupan actualmente en elevar un dique que formará parte de la línea de defensas que piensan establecer sobre la margen del río Yalu.

Un tesligo que ha llegado de aquella parte dice que los rusos han tomado toda clase de disposiciones para evacuar los terrenos de la Mandchuria en el caso de que se vienes apurados por los ataques de los japoneses.

Una de las medidas que han tomado ha sido la de rociar de petróleo 15,000 toneladas de carbón sobrepuesto en la embocadura del Yalu, á fin de quemar los puentes en el caso de que los japoneses desembarcaran.

Coreanos y rusos

San Petersburgo.—Despachos particulares de Vladivostok dicen que el vecindario coreano, que simpatiza con Rusia, ha puesto gratuitamente á disposición del comandante de la plaza los obreros necesarios para las obras de fortificación.

El Canal de Suez

Paris.—Son muy comentadas las frases pronunciadas en la Cámara de los Comunes por el secretario parlamentario de Negocios Extranjeros, conde de Peroy, respecto á la libertad de navegación del Canal de Suez. Esta, como recordó el orador, fué estipulada en el convenio de 1860, al que se adhirió Rusia. No hay motivo para sospechar que el Japón proceda en contra del convenio, ni que buque alguno de las Potencias beligerantes sea echado á pique para impedir la navegación. Por otra parte, las últimas medidas del gobierno egipcio, para que los buques rusos y japoneses no puedan detenerse en el Canal mas que el tiempo indispensable, son garantía de que no se interrumpirá la libre navegación del Canal.

SECCION COMERCIAL

Nuestros productos en el extranjero

Naranja

Bastante más aceptables que venían siendo, han sido los resultados últimamente alcanzados en los mercados ingleses, especialmente en el de Liverpool, donde se han conseguido términos medios en general de 10 á 12 chelines, y aunque Londres no se encuentra a esta altura, los últimos avisos indican una perspectiva para resultados tan halagüeños como los de Liverpool.

Podemos, pues, afirmar que ha sucedido lo que presumiáramos al indicar que la situación sólo tendría alivio ante la proximidad de las fiestas de Pascua, toda vez que la demanda actual obedece á los preparativos que para ellas se hacen.

La mejoría es por añadidura justa, pues realmente las pérdidas sufridas por nuestros exportadores durante los meses de enero y febrero, son de entidad por el precio á que se han vendido haciendo las compras, precio que no permitía ningún margen de beneficio, máxime en tal época, que, como repetidas veces hemos dicho, salvo excepciones, ha sido siempre peligrosa.

Poco ó nada puede decirse sobre la perspectiva para después de fiestas, pero somos de opinión que á lo sumo se conseguirá la continuación de los precios actuales en los mercados extranjeros.

Decimos esto teniendo á la vista el detalle de los importantes embarques verificados durante la semana que hoy termina, muchos de los cuales han de ser descargados por fuerza, salvo algún milagro, en pésima condición, á consecuencia del retraso sufrido por causa de los persistentes temporales.

Noticias de la Ribera participan que, mezclada con las últimas lluvias, oyo alguna cantidad de granizo, sin que afortunadamente causara daños de consideración; pero repitese el caso de siempre, caso es, que, oídos individualmente, ningún cosechero ha sufrido perjuicios.

A base, sin embargo, de ellos, las pretensiones de los agricultores son mayores, exigiendo el que menos, de siete á ocho reales por arroba.

No es, pues, de extrañar, la desanimación que se observa en esta región, habiendo quedado poco menos que paralizado el negocio á últimos de semana.

Donde confirmase esto de una manera indubitable es en el Grao.

El viernes apenas había cajas sobre los muelles.

En Burriana el precio de compra se ha afirmado á 20 pesetas millar, reinando regular animación, que con seguridad disminuirá durante la próxima semana, ante la imposibilidad de que los nuevos embarques alcancen las subastas anteriores á la Pascua.

Los fretes continúan de 1- á 1½, según destino.

Cebolla

Comenzó la semana bien en los mercados extranjeros, y ha terminado con una baja de seis á nueve peniques, experimentada por el mercado de Liverpool en la subasta del viernes, siendo sintoma poco agradable que esto haya ocurrido cuando las existencias eran reducidas.

Por ello, y por que los embarques en camino son crecidos, témesese que no vuelvan á reponerse las cotizaciones.

A mas de ello, los envíos de la cebolla de Egipto á los mercados ingleses ha comenzado ya.

En nuestros centros productores continúan haciéndose las compras á dos pesetas arroba, y á no experimentarse la baja del viernes, casi hubiera sido segura nueva alza.

Con la baja indicada, creemos que no hará otra cosa que sostenerse dicho precio de compra.

(De Los Mercados.)

MOVIMIENTO DEL PUERTO

BUQUES ENTRADOS EL 13 MARZO

- Vapor Cabo Palos, de Marsella y escalas, con cargo general.
- Vapor Pizarro, de Barcelona y escalas, de tránsito.
- Vapor Constantino, de Novorochisk y escalas, con maíz.

DESPACHADOS

Ninguno.

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

DEL EXTRANJERO

La guerra y el arbitraje

París.—El ministro de Justicia de Rusia, señor Mouraviev, ha manifestado á un corresponsal que la guerra actual en nada afecta á la institución del arbitraje. Las cuestiones jurídicas y las de propiedad continúan sometidas al arbitraje, mientras que las de honor y dignidad y otras esencialmente políticas quedarán excluidas de él.

Los revolucionarios rusos

Londres.—Daily Mail publica un despacho de su corresponsal en San Petersburgo, diciendo que los revolucionarios rusos tratan vigorosamente de explotar la situación actual para quitar la confianza del pueblo en el gobierno.

Noches pasadas fueron distribuidos por las principales calles de San Petersburgo millares de ejemplares de una circular, en la que se hacía un llamamiento á los ciudadanos rusos para que se negaran á pagar los impuestos. En este mismo sentido se han puesto algunos pasquines.

En ellos se dice que el gobierno es el único autor de la guerra, emprendida por motivos fútiles y en interés dinástico. Esta guerra costará millones de rublos á los pueblos, y de ahí la necesidad de cambiar el actual gobierno por otro de forma democrática.

El bombardeo á Port-Arthur

París.—Un telegrama de Sanghai dice que los japoneses llegaron á Chemulpho siete barcos japoneses con averías.

La cúpula de la torre blindada de uno de ellos hallábase desecha por la explosión de un proyectil.

The Herald dice que los japoneses bombardearon nuevamente Port-Arthur. Un proyectil echó á pique una draga. La casa del general Volkof quedó destruida. Una granada mató á dos centinelas. Los rusos están reparando las fortificaciones, en cuya operación emplean á centenares de chinos.

SERVICIO DE LA TARDE

Madrid 13, á las 18:45.

El Sr. Maura ha dicho que cree compatibles los proyectos de los Sres. Osma y Villaverde, y que de este último se pondrá á discusión mañana. Mientras en la Cámara se aprueban estas medidas radicales, él piensa trabajar para remediar la situación del país.

La oficina oficial de los cambios, ha añadido, era una medida cuyo establecimiento se recomendaba como necesario para acabar con el agio. El gobierno ha presentado así el proyecto declarando que no se concede gran importancia. Estimándolo así confío en que las Cortes lo aprobarán sin

hacer de él una crítica demasiado severa. El proyecto del Sr. Osma viene á ser algo así como una taza de tibia que se suministra al enfermo, sin otra finalidad que la de que sirva de calmante por el momento. Un medicamento que se suministra de momento para que atenúe el mal y sirva de preparación á otro más fuerte. Este último, en el caso presente, es el proyecto del Sr. Villaverde.

El ministro de la Gobernación ha hablado esta mañana en el ministerio con los periodistas, diciéndoles que nada nuevo había de provincias. Ha manifestado que ignora si se explicará mañana en el Congreso la interpelación que se le anunció.

Se ha verificado el entierro del Dr. Guzmán, catedrático de Medicina, que desempeñó una cátedra en Valencia y que era exsenador por la Económica de Sevilla. Han presidido los señores Maura, Calleja y un hermano del finado. La comitiva ha desfilado por el local de la facultad de Medicina, donde quedó depositado el cadáver, cantándose un responso. El catafalko estaba rodeado por catedráticos, alumnos y hermanas de la Caridad con oídos enojados. El cadáver ha recibido cristiana sepultura en el cementerio de San Isidro.

El socialista Pablo Iglesias ha dado una conferencia defendiendo la política obrera por ser sencilla, homogénea y la única que se preocupa en la defensa de los intereses de la clase. Ha asegurado á los políticos y á los burgueses, que poco ó nada hacen por remediar el hambre. Ha abogado por que los obreros tengan representación en las corporaciones populares.

Vigo.—El día 16 por la mañana llegará el emperador Guillermo. El yath imperial irá custodiado por el crucero "Federico Carlos". El embajador de Alemania acompañará al rey D. Alfonso en su viaje á Vigo. Se preparan grandes iluminaciones para el día 16. Entre los festejos que se organizan figura la formación de 80 buques costeros.

Coruña.—Ha marchado á Vigo el capitán general Sr. Jiménez Castellanos con el comandante general y su Estado Mayor. También han salido 150 soldados del regimiento de Caballería Cazadores de Galicia.

Barcelona.—En previsión de que los anarquistas promovieran alguna algarada, como se había rumoreado, la Guardia civil permaneció acuartelada toda la noche.

Desde la madrugada, fuerzas del benemérito instituto, con agentes de policía, han venido patrullando por las calles de la ciudad, especialmente por las Ramblas, Rondas y paseo de Gracia. También han estado acuarteladas las tropas; pero á la una de la tarde se les ha permitido ir de paseo, en vista de que nada anormal ocurría.

El capitán general y los gobernadores militar y civil han estado toda la noche y la mañana en sus respectivos despachos. El gobernador civil á mediación ha paseado á pié por las Ramblas. La concurrencia en ellas ha sido la normal.

Como medida de precaución, han permanecido cerradas las armerías. En los teatros está tarde hay bastante público. En las puertas se han situado retenes de policía y Guardia civil. El inspector Sr. Rovira ha detenido esta mañana en la Ramba á los anarquistas Estanislao Planas y Pedro Bernarda. Les ha ocupado un revólver cargado y ejemplares del periódico Tierra y Libertad.

DE LA NOCHE Y MADRUGADA

Crónica taurina

En Madrid

Madrid 13, á las 19:10.

Se ha verificado una corrida de novillos, matando Regaterin, Platerito y Corchaito. La entrada ha sido buena, reinando gran animación. Las reses pertenecían á la ganadería de Bueno y Mira. Han tomado 24 puyas por 17 tumbos y dos jacos arastrados.

Los matadores, nada más que regulares. Todos han empleado faenas pesadas en cada uno de sus toros, habiéndoles despachado de varias estocadas tendenciosas y pinchazos. El segundo toro enganchó al Platerito, saliendo ileso merced á la intervención del Corchaito.

En Bilbao

Bilbao 13, á las 19:15.

Los toros corridos hoy han resultado regulares. Camisero ha estado toda la tarde bien, obteniendo la oreja del cuarto toro.

Debate político

Madrid 13, á las 22:50.

Aunque comience mañana en el Congreso la discusión del proyecto de saneamiento de la moneda, las minorías provocarán un debate previo con objeto de desenvolver la parte política de la cuestión, requiriendo el gobierno á que explique los motivos que ha tenido para presentar otro proyecto: el relativo al convenio con el Banco de España.

Se anuncia que consumirán los tres turnos en contra los Sres. Urzaiz, Riu y De Federico; pero como el primero marchó á Vigo, le sustituirá el Sr. Rodríguez.

Visita cementada

Ha sido muy comentada una visita que el señor Dado ha hecho hoy al Sr. Villaverde.

Supónese que fué á decirle que no está conforme con el acto realizado por el gobierno al presentar el proyecto del Sr. Osma.

A Vigo

Han salido para Vigo los Sres. Cobián, González Besada, Bugallal, Urzaiz, Cortezo y el hijo del Sr. Montero Rios.

"Mating"

En el teatro Barberi se verificó hoy un meeting para protestar contra los sucesos de Albalá del Valle y Valdelella. Presidieron los señores discursos. Alouillia elogió á los republicanos y atacó á Pablo Iglesias, originando esto protestas de una parte del público.

Crimen

En un baile en los cuatro caminos y por cuestión de faldas riñeron dos sujetos resultando Bienvenido Cruz con una punalada gravísima. El agresor que era el organillero se dió á la fuga.

El herido fué conducido al hospital de la Princesa.

De Valladolid

Comunican de Valladolid que en el pueblo de Serrada los jornaleros hicieron una manifestación, pidiendo aumento de jornal, é impidiendo que salieran á pastar los ganados. Acudió la Guardia civil de Valladolid y restableció el orden.

Comentarios

Se comenta que precisamente ahora que van á discutirse los proyectos de saneamiento de la moneda y convenio con el Banco de España, se ausenten de Madrid caracterizados villaverdistas.

Estos justifican su viaje á Vigo, diciendo que, como diputados gallegos, debían ir á acompañar al rey. Además, de que estaban comprometidos para ello con S. M.

Mencheta.

Consecuencias de una conferencia

Madrid 14, á las 14:0.

El Sr. González Besada conferenció con el señor Canalejas, asegurándose que como consecuencia de esta entrevista el Sr. Villaverde hará hoy en el Congreso una pregunta relacionada con el proyecto del Sr. Osma referente á los cambios.

Y esta pregunta será el origen del incidente interesante que se espera, y del cual se aprovecharán las oposiciones para combatir al gobierno y armar escándalo.

Esperando al rey

En Lugo se hacen grandes preparativos para recibir al rey.

Las autoridades y las fuerzas vivas disponen el programa de los festejos.

En las calles y plazas se levantan arcos y tribunas.

Después del almuerzo regio se verificará la recepción popular.

La compañía del ferrocarril de Orense á Vigo se ha negado á engalanar la estación. Esto es omentadísimo.

Gimeno Vizarra.

Los socialistas

Madrid 14, á las 2:30.

Numerosos socialistas han acordado separarse de Pablo Iglesias, y formar un partido socialista revolucionario con la base de la república.

El Sr. Salmerón reunió esta noche á seis importantes sociedades obreras.

Quedó convenido ejercer una acción común para el triunfo de la República, y nombrar una comisión de representantes de todas las aludidas sociedades, para rectificar el censo y comenzar la propaganda entre las comunidades obreras.

Gimeno Vizarra.

La guerra ruso-japonesa

Noticias oficiales

Madrid 13, á las 23:10

En el ministerio de Estado se recibió hoy un telegrama oficial confirmando la noticia de que los japoneses desembarcaron en Chemulpho diez mil hombres, que salieron para Ping-Yang.

Según otro despacho oficial, está plenamente comprobado que en la Mandchuria no hay ni un soldado japonés, siendo completamente inexacto que las tropas del Japón hayan pasado el Yalu, como dijeron algunos corresponsales.

Kourouptkine

Comunican de San Petersburgo que el general Kourouptkine salió hoy para el Extremo Oriente.

El Japón busca dinero

Dicen de Tokio que se reunió el Consejo de ministros, al cual asistieron los ancianos de la ciudad, y acordó procurarse 50 millones, aplazando varios trabajos de carácter público que estaban ya preparados, y adem s otros setenta millones mediante el establecimiento de un impuesto de guerra, dinero que el gobierno japonés necesita para gastos preteritorios de la campaña.

Contra la guerra

Telegrafían de San Petersburgo que los revolucionarios de Twer recorrieron las calles de la ciudad, en manifestación y con banderas, en las que se leían inscripciones hostiles á las tropas rusas y japonesas.

Hay que advertir que Twer es el centro del socialismo moscovita.

Mencheta.

La escuadra de Vladivostok

Madrid 13, á las 23:50.

Según una versión nueva, la escuadra de Vladivostok se encuentra actualmente en el Pacífico con el objeto de interceptar el paso á numerosos transportes con grandes cantidades de trigo, conservas y explosivos, que han salido hace poco de San Francisco de California con rumbo al Japón.

Lo que querían los japoneses

Noticias de Seul, que han llegado á Europa por la vía de Chéfi, dicen que el nuevo ministro de la Guerra coreano ha declarado que los japoneses habian hecho mucha presión para lograr que se negociase y firmase un tratado chino-coreano-japonés, por el cual el Japón se hubiera asegurado la ayuda de las fuerzas chinas concentradas en Hamkon, y al mismo tiempo la cooperación del ejército coreano, que se compone de doce mil hombres.

Gimeno Vizarra.

Telegrama de Togo

Madrid 14, á las 1:55.

Según comunican de Tokio, el almirante japonés Togo ha enviado á su gobierno el siguiente despacho:

"Nuestras dos flotillas de torpederos llegaron á la entrada del puerto de Port-Arthur á la una de la madrugada, no encontrando al enemigo.

Una de las dos flotillas colocó torpedos especiales, á pesar del fuego que hacían de las baterías enemigas.

La otra encontró á seis torpederos rusos al Sur de Liao-Tohang, entablando vivo combate durante media hora y á corta distancia. Los cazatorpederos "Asashio," y "Kasumi," hallábanse casi en contacto con el enemigo.

Nuestro fuego causó graves averías al enemigo. Un torpedero con calderas destruidas, ardió.

Los torpederos rusos huyeron. Tuvimos siete muertos y ocho heridos.

Un tubo del vapor "Acatsuki," estalló, matando á cuatro fogoneros.

Ningún barco nuestro quedó fuera de combate.

La segunda flotilla, cuando se alejaba del puerto, divisó á dos torpederos rusos que venían de alta mar, y los atacó. El combate duró una hora resultando el enemigo con graves averías. Uno de los torpederos rusos escapó.

Nuestro "Sazaniani," se apoderó del cazatorpederos "Stevegurschitchi," que estaba inmóvil. Hacia agua y fué abandonado, hundándose poco después. El "Sazaniani," recogió la tripulación moscovita.

El "Sazaniani," tuvo dos muertos y el "Akatsuki," cuatro heridos.

Cuando el grueso de la escuadra llegó, los cruceros se adelantaron para proteger á los torpederos.

La escuadra situóse el abrigo de Liao-Tohang esbozando indirectamente el puerto interior durante cuatro horas con resultado efectivo. Las baterías enemigas dispararon, no resultando perjudicados ningún barco nuestro.

Otro crucero dirigióse á Tai-Lisa-Wan (Dalny) bombardeando la fortaleza de Sang-Han-Tao y averdiendo los edificios.

El crucero "Takasaga," y el torpedero "Chiraya," reconocieron la costa E. de la península de Liao-Tung, sin encontrar al enemigo.

La escuadra cesó de hacer fuego á las dos de la tarde, volviendo al lugar convenido.

Gimeno Vizarra.

Una "interview,"

Madrid 14, á las 2:50.

Según telegrafían de París, el periódico Le Temps publica una interview que uno de sus redactores ha celebrado con Kurino, el ministro del Japón en San Petersburgo, cuando se rompieron las relaciones diplomáticas entre Rusia y el Mikado, el cual diplomático está de paso en la capital de la vecina República, pues se dirige á Tokio.

Kurino, al comenzar su conversación con el periodista francés, recordó las circunstancias acerca de la ruptura de relaciones entre ambos imperios, y expresó su convicción de que una de las principales causas de dicha ruptura, fué el haberse trasladado las negociaciones desde San Petersburgo á Tokio, es decir, que en vez de seguir las relaciones diplomáticas en la ciudad de Moscú, las llevó el embajador moscovita, barón de Rosen, con el gobierno japonés.

Cree Kurino que fué una fatalidad que los militares tomaran parte en las negociaciones, en lugar de los diplomáticos, quienes acostumbra á hacer todo lo posible para evitar la guerra.

"Esto ha motivado—dijo—que el partido de la paz estuviere en minoría en San Petersburgo.

Reconoce el diplomático japonés que en este asunto hubo entre Rusia y el Japón una especie de pugilato de desconfianza, envenenado por una mala inteligencia.

En cuanto al objeto del conflicto, asegura que el Japón no tuvo ningún pensamiento agresivo, ni se oponía á la posesión de la Mandchuria por los rusos; solo quería llegar á resolver el conjunto de cuestiones pendientes en el Extremo Oriente para disipar el temor de que Rusia no quería comprometerse á fijar su situación respecto de la Mandchuria, con el fin de ocultar su propósito de invadir después la Corea.

Gimeno Vizarra.

En la cuarta plana del periódico publicamos nuestro folletín.

Postres variados

Algo de poesía

AL SUEÑO

¿De mis párpados huyes, blando sueño? Invóque en buen hora el desdichado, que en dulces pensamientos arrobado, no codicio en mi frente su beleno.

Si cuando ví de la fortuna el ceño en tí busqué reposo deseado, ahora gozar me place desvelado con la memoria de mi hermoso dueño. ¿Qué vale, engañador de los hermanos, que sepas en bellísimas ficciones darme el bien que les faltó despiertos? Serán conmigo tus esfuerzos vanos, que ni tus hechiceras ilusiones igualar pueden mis plaeores ciertos.

ANTONIO ALCALA GALLIANO.

Un centenario

Va á celebrarse próximamente el centenario de una invención relativamente modesta, pero que ha tenido grandísimas consecuencias. La invención de los rails.

Sin ella no hubiera tenido aplicación la de las locomotoras. Los primeros rails de hierro los inventaron dos modestos mecánicos del País de Gales, Trevithick y Vivian, en 1804. Hoy los rails de acero ocupan millones de kilómetros de longitud sobre la superficie del globo, y mantienen la mayor parte del inmenso comercio del mundo.

El ferrocarril mas elevado del mundo

El camino de hierro de Oroya (en el Perú), que enlaza el celebre puerto de El Callao con los campos auríferos del Cerro de Pasco, representa, al presente, el mayor triunfo de la ingeniería moderna, que ha sabido tender los rieles en un espacio de 70 millas á la altura, nunca superada por ferrocarril alguno, de cuatro mil ochocientos cincuenta metros sobre el nivel del mar.

Volcán en erupción

Se reciben noticias de la espantosa erupción de un volcán en la Gran Comora ó isla Ngacai, del grupo de las Comoras, situada á 310 kilómetros del cabo Delgado, en África.

Comenzó la erupción el día 25 de febrero, lanzando torrentes de lava á la altura de 1,000 metros, sin que haya cesado un instante hasta ahora. Se han registrado bastantes víctimas entre los indígenas.

Gnera al corsé

La campaña contra el uso del corsé se acentúa. Hace algunos meses se formaba en Leeds, en Inglaterra, una asociación de mujeres y de jóvenes, que tomó el título de "Anti corset League." Desde entonces se han establecido subcomités en las principales ciudades del Reino Unido. Las afiliadas se obligan por escrito á no llevar jamás corsé, y á hacer toda la propaganda posible para desacreditarlo. La Liga admite también hombres, quienes, según parece, se obligan á no casarse con jóvenes que gastan corsé.

Geroglífico



La solución mañana. Solución á la charada comprimida anterior: Estaciones.

El libro, pues, interesa no solamente á los médicos, sino á los naturalistas, ingenieros y á cuantos en el estudio desahogado de los hechos, fundamento real de nuestros positivos conocimientos.

La obra lleva cinco grandes láminas en fotografía y sesenta y cinco figuras intercaladas en el texto.

Se vende encuadernada á la inglesa á cinco pesetas ejemplar en las principales librerías de Madrid.

Gente Vieja

Esta revista, que ha dado mucha importancia á los trabajos retrospectivos, comenzará á publicar artículos y grabados sobre las revoluciones políticas en España, en la segunda mitad del siglo XIX.

Retratos y siluetas de Dulce, Ros de Olano, Mesina y los demás hombres de corazón; reproducciones de las barricadas de 1854, y cuanto contribuya á dar idea de lo que fué la pasión política en otros tiempos, tendrá cabida en esta revista, cada vez más interesante, no solo por este objeto, sino por las auto-biografías que están concipiéndose en la misma los escritores más antiguos y mas reputados.

Van publicados los retratos y las auto-biografías de Bohegaray, Luceño, Melchor de Palau, Osorio y Bernar, Valero de Tornos y Estévez, Gueñá, Ricardo de la Vega, Sanchez Perez, José Nakens, y, en una palabra, toda la plana mayor del elemento viejo.

Esta revista, única en su género, se vende en toda España á quince céntimos el ejemplar.

Diario de Avisos

MIL PESETAS al que presente CAPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que oren mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinaarias.—Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Maquinaria USADA

Compra y venta.—J. Figuerola, Valencia

UVA FRESCA

DEPOSITO: Joaquín Olmos, calle de San Vicente, 131, frente á San Gregorio.

500.000 Corsés

EL CORSE DE PARIS de Galo Sopena, plaza Mariano Benlliure, 1, Valencia.—Los corsés de 6 á 3, los de 8 á 4,

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

LINEAS DE CUBA Y MEXICO
El día 17 de marzo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de la Coruña, el vapor Alfonso XIII

LINEA DE NUEVA-YORK, CUBA Y MEXICO
El día 26 de marzo saldrá de Barcelona, el 27 de Málaga y el 29 de Cádiz el vapor

LINEA VENEZUELA-COLOMBIA
El día 11 de marzo saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor León XIII

LINEA DE FILIPINAS
El día 26 de marzo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor Antonio López

LINEA DE BUENOS-AIRES
El día 3 de abril saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor

LINEA DE CANARIAS
El día 17 de marzo saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor

LINEA DE FERNANDO-PÓO
El día 26 de marzo saldrá de Barcelona, y el 30 de Cádiz, el vapor

LINEA DE TANGER
Salidas de Cádiz: Lunas, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Agencia en Valencia: SRES. IVENS Y C. en Comandita, sucesores de Dary y Compañía, calle del Mar, núm. 59, entrepuerto. En el Gran Informar D. Juan B. Llovet, Contramuelle 15.

VINO Y JARABE DE DUSART
El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos.

Banco Hipotecario de España
Préstamos hipotecarios al 4 y 1/4 por 100 de interés anual, amortizable a largo plazo de 5 a 50 años, sobre fincas rústicas y urbanas.

CEREVISINA (LEVADURA SECA de CERVEZA)
Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta.

A los enfermos de los ojos
El preparado que doy a la publicidad, no ha necesitado del anuncio y del reclamo para conquistarse una numerosa clientela, que está dispuesta a certificar la verdad de las curas alcanzadas por el agua milagrosa de Santa Lucía.

JARABE DE RABANO YODADO de GRIMAULT Y Cia
Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, endenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

Vapores trasatlánticos DE PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPAÑIA
Sociedad en Comandita, Cádiz

Conde Wifredo
El día 21 siguiente del presente marzo saldrá de este puerto el magnífico vapor

APIOLINA CHAPOTEAUT SALUD DE LAS SEÑORAS
Es el más energético de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas y comprometen a menudo la salud de las Señoras.

GOTA LICOR LAVILLE DEL Dr.
REUMATISMOS
SOLUCION PAUTAUBERGE al Clorhidro-Fosfato de Cal Creosotado

SOLUCION PAUTAUBERGE
El Remedio (las ENFERMEDADES DEL PECHO más eficaz (las TOSES RECIENTES Y ANTIGUAS para curar (las BRONQUITIS CRÓNICAS

NUEVOS CARTAPACIOS ESCOLARES

Con dibujos para la enseñanza intuitiva en todas las ciencias
Geometría, Geografía (La Hidrográfica-Orográfica y Política), Aritmética, Historia, Física, Música, Dibujo natural y de adorno, Sombras chinescas y Trabajos manuales científicos y recreativos.

CARTAPACIOS PUBLICADOS
GEOMETRIA: cuerpos sólidos ó poliedros.—Tetraedro.—Eneadro ó cubo.—Dodecaedro.—Prisma triangular.—Prisma pentagonal.—Pirámide exagonal.—Cono, y están en construcción todas las demás figuras geométricas.

NO MAS VELLO

BLACK DONALD EL BANDIDO POR S. G. GRAY-NICK
(Continuación)
—Esa señorita,—repuso el doctor,—es una persona muy extraordinaria; su historia es de las más patéticas. Ya os la contaré en otra ocasión.

Las SEÑORAS que tengan vello ó pelo en la cara ó en cualquier parte del cuerpo pueden destruirlo empleando el DEPILATORIO POLVOS COSMETICOS DE FRANCH.

—¿Y qué tal os ha ido durante mi ausencia?—preguntó el doctor con tono perfectamente respetuoso.—Se han portado bien los orizados? ¿Han obedecido las órdenes de la señora? La señora sabe que no tiene más que ordenar.

Historia de la loca

—¡Que desgracia! ¡Tan joven y tan bella!—Si, y su belleza le ha sido bien fatal. Su historia es muy triste, ya os lo he dicho. Hace cosa de dos años que me fué traída de la Virginia por un caballero que tenía un grado elevado en el ejército y una reputación intachable.

BUQUES

VAPORES de los Sres. Ibarra y Comp. de Sevilla
El vapor CABO PALOS se prepara y saldrá el 14 del actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Algeciras, Sevilla, Huelva, Vigo, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasaje.

Servicio de vapores especialmente propios para transportes de fruta y vino Para Liverpool
El vapor ALGERIAN saldrá el 15 del corriente. Para Londres el BUSSORAH cargará el 16 del actual.

Servicio regular de vapores Para Hamburgo
El vapor NAREG cargará el 16 del actual. El ADOLF cargará el 16 del actual.

INTERESANTE
En casa de señoras que nunca ha tenido pupilos, desea tener uno, con asistencia ó sin ella; precio económico, sitio céntrico. Desea persona decente. Razón calle Comedias, 7, fábrica de chocolate.

Mariano Gerardo
Corredor colegiado de comercio, Paz, 7, entresuelo, derecha, Valencia.—Teléf. 440

ESPAÑA
Sus monumentos y artes Su naturaleza é historia
Temas encuadrados é ilustrados

Table listing book titles and prices under 'ESPAÑA' section, including 'Córdoba, por D. Pedro de Madrazo', 'Galicia, tomo I, por D. P. Piñero y D. F. Piñero', etc.